

705 141

EL MERCURIO — Domingo 13 Octubre de 1974 — 3
SANTIAGO

Crónica Literaria

ECONOMIA SOCIAL DE MERCADO
Por Hermógenes Pérez de Arce (G. Mistral).

Un teólogo afirmaba que en toda cuestión humana existía, necesariamente, un problema teológico. Algo semejante cabe decirse de temas abajo con el término psicología, aunque se trate acaso o justamente porque se trata de asunto tan material como los que ilustra y trae la "economía social de mercado". El mismo rayo que traspasa todos los de la tierra y el cielo corre, como delgado hilo, dentro de los que ordenan y desordenan los negocios del mundo. Si un poco de sensibilidad para percibirlo no se entiende nada. Y advírtase una sensibilidad no solamente física...

Hermógenes Pérez de Arce, con toda lo rigurosamente profesor y metódico que es, la tiene en la yema de los dedos, a flor de piel. Sus pensamientos nunca toman expresión agresiva.

El hecho sólo de tomar a su cargo la enseñanza al gran número de estas nociones cada vez más necesarias a la mayoría, porque sin ellas ya casi no se puede hablar, demuestra su intenso interés por el vasto público que se sigue en la confusión mental.

La que dificulta los problemas de índole económico en nuestro siglo alcanza términos de pasión y angustia como los que agitaban a los cristianos de la Edad Media.

Elllo, por lo demás, no se le oculta a nuestro autor. Sabe perfectamente que, al penetrar en ese territorio, pisamos tierra movediza y conviene valerse de artídes para explorarla.

Desmitiendo el dicho alemán de que "nada hay tan exílico como el éxito", la economía social de mercado, lejos de arrojar, retrae, en vez de instaurar confianza, hace mover con dudas la cabeza. "Alguien ha advertido que para saber cuál es el sistema económico-social "bueno" en el mundo de hoy, todo es cuestión de mirar "hacia adónde arranca la gente" —escribe en el prólogo Pérez de Arce. Sin duda, agrega, ese es el mejor testimonio. Y, a pesar de ello, falta el entusiasmo, falta la mística que debería rodear los logros de un régimen que tan evidentemente permite a los seres humanos vivir mejor y ser, además, dueños de su propio destino".

¿Por qué? ¿Por qué, en cambio el socialismo que, invariablymente, arruina a los pueblos, fuera de humillarlos y atormentarlos, desperta entusiasmos místicos y ardores de sacrificio?

Pues también por eso: porque la creatura humana sólo apenas y en parte es un ser racional y es preciso ensancharle los primeros pasos para evitarle que dé por su cuenta los primeros tropiezos.

Es el gran propósito de este pequeño texto.

Economía social de mercado. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Economía social de mercado. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile